

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10 cts.

## A nuestros suscriptores

He aquí los obsequios que LA ALMUDAINA hace á sus abonados con motivo de año nuevo:

**Un almanaque americano** cuya repartición ha comenzado ya, el cual será entregado á todos los suscriptores.

**Un número-almanaque** que repartiremos á nuestros abonados el día primero de año, de numerosas páginas, con nutrida sección de fotografías, reproducción de obras de nuestros artistas, contando al mismo tiempo para la sección literaria, artística y científica con la colaboración de distinguidos escritores de Mallorca.

A todos los suscriptores tanto antiguos como nuevos, que paguen un año por adelantado, se les regalá un tomo del precio de dos pesetas, ó una colección de tomos de menor precio hasta formar la suma antedicha.

En nuestra administración y en poder de nuestros corresponsales en los pueblos, obran catálogos por los que, los abonados que paguen la anualidad por adelantado, podrán escoger las obras que sean de su gusto.

## Treinta y cinco minutos

Estábamos á fines del mes de mayo é iba en busca de una casita en un sitio fresco y pacífico de las cercanías de París, para pasar el verano. Andaba á la ventura, habiendo recorrido, sin encontrar nada de mi gusto, las orillas del Sena que los ventorillos y los bailes públicos desordenan; luego, la campiña deliciosa que se extiende en torno de Versalles, cuyos bosques, caminos y claros ríchuelos, tienen sin embargo, la majestad enojosa de dicha ciudad. Había atravesado, asimismo, el admirable valle de Cheareuse que el ferrocarril de Sceaux separa de la capital. Por último, me seguía un día el aspecto pintoresco de una estación en la línea del Este, entre Lagny y Meaux, desde la cual se domina el ancho curso del Marne. Paréme y pregunté á un empleado de la estación si había habitaciones para alquilar en aquella comarca.

—Poca cosa, caballero,—respondíme—añadiendo, después de reflexión:—Sin embargo, hay la casa del tío Perrin en Chigny, que el año pasado fué alquilada á unos parisienses.

—¿Está cerca del río, Chigny?—  
—Está en la altura; pero, bajando, se llega en seguida al Marne.

—¿Y pensó: «Quizás sea eso lo que me conviene.»

—¿Y á qué distancia de la estación se halla Chigny?—  
—De treinta á cuarenta minutos, á pie. Treinta y cinco minutos... Si, ciertamente, treinta y cinco minutos tan solo.

—¿Le di las gracias.

—El camino es fácil—añadió el empleado.—No hay más que seguir la carretera que tiene usted delante, luego atravesar el bosquecillo que se encuentra allá abajo, y entonces verá Chigny. Todo el mundo le indicará la casa del tío Perrin.

—Piseme de nuevo en marcha. Nada hay, tan engañoso en la campiña como un bosquecillo al extremo de una carretera, y, después de andar por espacio de un cuarto de hora, me apareció aun á buena distancia el bosquecillo. Eché una ojeada por los alrededores para ver si lo confundía con algún otro bosquecillo más próximo. Pero aquel era el único; por otra parte, la carretera conducía á él en línea recta, y el error no era posible. Recordé las palabras del empleado. Saliendo del bosque, encontré Chigny, que no debía estar muy lejos, ya que, desde el lugar, se llegaba á la estación en treinta y cinco minutos.

—Después de hacerme esta reflexión, esperé á dar con los primeros árboles; pero, como allí muchos caminos recorrieran el bosque en diversas direcciones, me hallé algo perplejo al pronto. Por fortuna, divisé una carreta que iba llegando al paso. A una señal mía, paró el caballo el carretero y preguntó á éste cuál de los caminos se dirigía á Chigny.

—De Chigny llego precisamente—me dijo.—¿Caja usted el mismo camino. Mire usted, ésto es de la izquierda.

—¿Va allí directamente?—  
—No puede usted equivocarse. Cuando la carretera deja el bosque, allí está Chigny.

—En lo alto. ¿No es verdad?—  
—Sí, en lo alto—contestó, sonriendo, el carretero.—¡Oh! usted conoce ya el país.

—Un poco... Me han informado. Chigny debe de estar ahora como si dijéramos á dos pasos—añadi, mirando el reloj.

—Como si estuviese ya usted allí—aseguró el carretero.—És cosa de treinta y cinco minutos, yendo pasito á pasito.

Dile nuevamente las gracias; y él, arreando el caballo, atejóse. Pensé haber comprendido mal al empleado de la estación y que éste me habría dicho treinta y cinco minutos hasta al bosquecillo y otros tantos hasta Chigny. El error no era muy grave. Por otra parte, es un hecho que los empleados de estaciones pequeñas suelen ignorar la topografía de los puntos circunvecinos. Lo había notado ya durante mis excursiones. Por lo tanto, el empleado en cuestión bien pudiera haberme indicado el camino con cierta inseguridad. De cualquier modo, é eran más de las tres de la tarde y

quedábame tiempo más que suficiente para volver á tomar el tren de las siete, una vez hubiese visto la casa del tío Perrin.

Entre en el bosque, uno de esos delicosos grupos de árboles de sombra espesa, plantados aquí y allí, y anduve lentamente para saborear la frescura de un venticello que apenas movía las hojas.

El bosque era largo; la calle de árboles por donde yo andaba concluía bruscamente junto á una vasta extensión sembrada de alfalfa y avena, verde y llana hasta perderse de vista. Ninguna altura cortaba su monotonía; no se divisaba el más pequeño lugar. Solo á dos pasos levantábase una choza donde se guardaban herramientas, completamente cerrada. Durante una hora no había dejado de andar. Descanse un instante, proponiéndome sencillamente volver luego á la estación, cuando ví que de un soto aparecía una labradora, lleno el delantal de hierba, seguida de dos niños que llevaban en la mano flores primaverales. Aquel cuadro campestre desvaneció mis ideas de fuga, y, sombrero en mano, me dirigí á la labradora.

—¿Dónde se encuentra Chigny?—  
—¿Dónde se hallaba al fin del bosque. ¿Me habrá extraviado?—  
—No, no, señor, por ahí se halla,—contestó, indicándome el lado izquierdo del bosque;—sino que usted, al llegar á la encrucijada, habrá equivocad el camino. Usted siguió por la carretera, y debió tomar el sendero.

—Entonces, ¿para ir á Chigny...?—  
—Siga usted este sendero á lo largo del bosque, tome usted á la derecha y atravesese el río. Chigny se halla al otro lado.

—¿Hay puente en el río?—Insistí con desconfianza.

—Sí, señor, y de tres arcos.

—¿Y en cuanto tiempo llegaré á Chigny?—  
—Míreme ella, como calculando la velocidad de mis piernas.

—¡Oh! no está lejos. En treinta y cinco minutos.

Me quedé asombrado. Comenzó á parecerme ridícula la cifra, y las tres etapas de treinta y cinco minutos cada una, entre la estación y el lugar, eran verdaderamente un fenómeno bastante curioso concebi la sospecha de que la labradora se burlaba de mí.

Pero ¿cómo sabría ella que el empleado de la estación y el carretero me habían asegurado también que me hallaría en Chigny á los 35 minutos? Y que probabilidad tenía yo de que una labradora, un empleado de ferrocarril y un carretero pudiesen concertarse para dar un bromazo á un parisiense que iba allí por vez primera. Solo podía haber en ello una simple coincidencia, que la fatiga, el calor y el enervamiento me hacían mirar con malos ojos.

Pronto desapareció de mi mente la sospecha. Hacía media hora que costeara el sendero que me indicó la mujer; luego tomé una carretera que bajaba hasta el río, y traté de orientarme. La carretera seguía otra vez entre campos monótonos y sombríos que se perdían en el horizonte; en frente, sobre un ribazo distante apenas 500 ó 600 metros, veíase un grupo de cuatro casas que más bien parecía una granja con sus anexos que un pueblucho. Sin embargo, en rigor, bien podía ser Chigny aquello.

De súbito, de la parte del río, llegó hasta mí un rumor de canciones. Provenía de unas lavanderas que se hallaban inclinadas sobre la corriente. Me aproximé diciendo:

—¿Es Chigny lo de en frente?—  
—No, señor, es la aldea de Bray. Chigny viene después de ella.

—¿Y á qué distancia?—  
—A treinta y cinco minutos—respondieron tres voces á un tiempo.

Hallábame, estupefacto y casi inquieto. Aquella aventura tenía algo fantástico. ¿Por qué las lavanderas decían exactamente lo mismo que la labradora y el carretero? Volví á mis preguntas:

—¿Y conocen ustedes la casa del tío Perrin?—  
—¡Pues ya lo creo!—gritó una de las mujeres.—Es la más hermosa entre las del país.

—¿Está alquilada?—  
—Todavía no. Pero no tardará en estarlo. Van á ella parisienses todos los años.

Saludé y aléjeme. Atravesé el puente y me detuve en la aldea de Bray, en casa del posadero, donde bebí no sé qué cosa. Reflexioné que, si podía llegar á Chigny en diez minutos, aun podría coger el tren, y quise informarme con el dueño.

—¿Dónde está Chigny?—  
—Allá—respondió tendiendo el mano.

—¿Cuánto tiempo se necesita para ir?—  
—Treinta y cinco minutos apenas—contestó con natural aplomo.

Apoderóse de mí la cólera. Miré al ventero, el cual tenía todo el aire de una tranquilidad y una discreción completas. Nada había en él que denunciase burla.

—¿Va usted allí para alquilar la casa del tío Perrin?—me dijo.

—Precisamente.

—Aun está sin alquilar.

Salí furioso del mesón. Eran más de las seis de la tarde. El sol iba desapareciendo. Me íme por la campiña, al azar, sin rumbo fijo, presa de febril desesperación. Anduve una hora á diestro y siniestro, tratando de comprender aquella conspiración absurda.

Llegó la noche. Hallábame extraviado por completo. Serían las ocho cuando oí el trote de un caballo, y, con grande asombro, vi un coche de plaza numerado que vagaba por las carreteras á veinticinco kilómetros de París.

—¿Por qué estaba allí el coche?—  
—Para mí, fué un misterio.

Grítele como si nos encontrásemos en una calle de la ciudad; paróse, y, sin más explicaciones, llegamos á la estación á buena hora para coger el tren de

las once. Ganas tuve de estrechar la mano al cochero.

Busqué al empleado que me dió los primeros informes. Ya estaba fuera. Aquel año no abandoné la ciudad, donde del calor me hizo sufrir atrocemente. Por otra parte, jamás he sabido que casa era la del tío Perrin ni en virtud de qué leyenda se decía á las personas que iban á visitarla que distaba de la estación treinta y cinco minutos.

ALFREDO CAPUS

## Lecturas y Comentarios

**Fortuna bien gastada.**—De banquero á golfo.—Cinco millones de huevos sin vender.—Composiciones de Perosi.—Parcedo asombroso.—La dinamita en la Habana.

Telegrafían de Melbourne—Australia—que Mister Thomas Welton Stanford, hermano del fundador de la Universidad Stanford de San Francisco de California, ha hecho testamento legando á la misma 50 mil libras esterlinas para pagar cada año los estudios de la carrera que elijan en la Universidad de Stanford á ocho jóvenes australianos, los cuales deberán, empero, comprometerse, bajo palabra de honor, á que todos los conocimientos que hayan adquirido en dicha Universidad, los dedicarán al fomento de la cultura y del progreso del país en donde nacieron, es decir, Australia.

Dice el *Petit Parisien*, que entre los vagabundos arrestados el sábado último por la policía cerca del mercado principal de París, había un banquero de Bruselas que hace algún tiempo desapareció de la capital belga. Había perdido el individuo en cuestión en la Bolsa una cuantiosísima fortuna, huyendo á París, en donde, después de muchas peripecias, adoptó el oficio de vagabundo.

Dice el *Temps* de París que á consecuencia del tiempo tan templado que ha reinado hasta ahora, han quedado sin vender en el mercado de París cinco millones de huevos.

Proceden aquellos, en su mayor parte, de Rusia, que los exporta en cantidades enormes á todos los países del Occidente de Europa.

Están los huevos no vendidos en París contenidos en 3,780 cajas de 60 kilogramos de peso cada una, siendo muy probable que en cuanto se ponga el tiempo más riguroso y sea más difícil el tráfico comercial ferroviario bajen las enormes existencias que del artículo hay en la capital francesa, se vendan en muy pocos días los cinco millones de huevos en cuestión.

Para el último miércoles se anunciaba en Roma la primera ejecución de varias composiciones nuevas del maestro Perosi, quien desde hace algún tiempo, no daba señales de actividad. A la vez se inauguraba una gran sala de conciertos.

Las nuevas obras son, en parte, orquestales, y en parte, con voces: el adagio de una *Suite*, titulada *Roma*; tres tiempos de *otra Suite*, titulada *Venezia*; el *Pater Noster* del Dante para coro y orquesta, y, por último, un oratorio *Transitus animae*, para solo, coros y orquesta.

La señora Elisa Petri canta el solo del oratorio: doscientos ejecutantes habían de constituir el coro y la orquesta, bajo la batuta del autor.

El concierto se daba á beneficio de la Obra Pia para sanatorios en lugares de montaña.

La Sala que se inauguraba con esta ocasión se llama «Sala Pia», en homenaje al Pontífice, que ha contribuido largamente á costear la obra.

Se levanta en vía de Porta Castello, cerca de la Mole Adriana.

Existe en Berlín un hombre que se parece al Kaiser como una gota de agua se asemeja á otra. Se llama Nitschke, es fotógrafo, y se ha entretenido recientemente en sacarse á sí mismo fotografías, endosando trajes idénticos á los que suele llevar el Emperador.

Hemos visto, en los periódicos extranjeros, algunas de estas fotografías, y hemos comprobado que el parecido es asombroso. Dicho parecido ha dado ya lugar á incidentes divertidos. Citaremos uno: Al bajar Nitschke de un tren en una estación bávara, los empleados, muy emocionados, creyeron que se trataba del Kaiser en persona. Dieron la voz de alarma, y pocos minutos después toda la guarnición de la ciudad se hallaba en las calles.

Telegrafían de la Habana, vía Nueva York, que en un edificio que se está construyendo en la calle de las Animas, está una bomba de dinamita colocada en la cloaca situada debajo de dicho edificio.

No hubo desgracias personales, pero sí destrozos materiales.

Atribuyen unos este hecho á los albañiles que están declarados en huelga, pero cree la prensa que los autores son anarquistas que obedecen á la propaganda hecha por españoles, entre los cuales figuran algunos anarquistas fugitivos de Barcelona.

Mala semilla les ha caído á los cubanos.

ARGOS.

## PARA NAVIDADES

Despacho de vinos de todas marcas, mostaces, Málaga, jerez y vinos añejos de clases superiores y garantidas.

Santo Cristo, 4, Palma  
PEDRO JOSE ESBARRANCH

## El "Gordo," en Barcelona

(De la prensa llegada ayer de la ciudad condal).

**Los afortunados**  
Hasta ahora se sabe que la lotería número 6, del señor Ponce de León, es la que vendió décimos del número 2.048 y que un décimo fué adquirido por don Enrique Morell, dueño de un establecimiento de sastrería y camisería de la plaza del Teatro, esquina á la calle de Escudillers.

El señor Morell repartió á cinco de sus dependientes participaciones del décimo premiado, guardándose él 10 duros.

**El "gordo," en París**  
El dueño de la lotería antes mencionada mandó un décimo del número 2.048 á un distinguido ricachón de París, llamado Arniani.

Se ignora si este buen señor habrá dado participaciones y si serán varios los afortunados en la capital de la república vecina.

Esperemos que nos lo digan de París.

**Más décimos del "gordo"**  
A medida que pasa el tiempo, se van sabiendo nuevos detalles del "gordo." Este simpático sujeto ha sido repartido entre innumerables personas que á estas horas se disponen á pasar las fiestas de Navidad con la fastuosidad que el caso requiere.

La barbería ácrata de la calle de Tallers llamada «La Solidaria», ha sido agasajada con el "gordo." Un décimo que estaba repartido entre los parroquianos y dependencia ha sido el premiado.

Felicitemos á los distinguidos ácratas y esperemos que se haga la repartición entre los concurrentes á la casa para poner en práctica las teorías que tan noblemente sustentan.

¡Qué hermosa ocasión se les presenta á los compañeros!

El dueño de un colmado de la calle de Valencia también tenía un décimo del número 2.048, y como es natural estaba repartido entre los compradores de la casa, siendo muchas las *minyones* que han resultado premiadas.

Los sueños de emancipación de las sirvientas serán seguramente realizados en breve plazo!

Envidiémoslas en silencio.

**El premio tercero**  
El número 24.855 premiado con el tercer premio, ó sea con 2.000.000 de pesetas, fué adquirido íntegro por los señores Riba y García que tienen la casa establecida en la Ronda de San Pedro.

El número fué repartido en pequeñas fracciones entre 135 individuos empleados de la casa.

De consiguiente el premio tercero habrá favorecido á muchos que lo necesitaban y á otros que maldito la falta que les hacía.

## Una obra de Sardou

**L'Affaire des Poisons**

A la edad de sesenta y cinco años Victoriano Sardou ha dado al teatro una obra nueva. La Historia que otras veces fué la inspiradora del dramaturgo, en *Patrie*, *Teodorá* y *Madame Sans-Gêne*, vuelve ahora á ser su musa.

El asunto de los venenos que preocupó en los mejores tiempos del reinado de Luis XIV, y del que, gracias á los estudios de algunos eruditos, se tienen ya noticias completas, es la base de la comedia de Sardou.

El envenenamiento era muy frecuente en el siglo XVII. Era un medio cómodo que empleaban los individuos poco escrupulosos para deshacerse de las personas que les molestaban. El crimen era cometido principalmente por mujeres á las que otras ayudaban ó entregaban las píscimas. La Voisin, por ejemplo, célebre adivinadora, no sólo predicaba el porvenir, sino que le precipitaba, llegado el caso. Al ser detenida se supo que eran cómplices de ella, princesas, altas damas, una nieta de Mazarino, un mariscal, y la misma amante del rey, la marquesa de Montespan. El rey suspendió las investigaciones y se echó tierra al asunto. La Montespan continuó viviendo en la corte, siendo sustituida en el corazón del rey por Madame Maintenon. Entonces aquella atentó, medianamente, á la vida de Luis XIV.

La Maintenon quería matar al rey, ó sólo deseaba recobrar su amor? Esa es la pregunta que hace Sardou en su obra, inclinándose desde luego á creer lo segundo. Las tentativas de envenenamiento pertenecerían á la familia Fonquet.

Un abad, llamado Griffard, está recluido en Tolón por la publicación de un libelo, algo violento, descubriendo las costumbres de la Corte. Se escapa con un tal Carloni, que en la fuga recibe un balazo y en la agonía confiesa al abad una larga historia de envenenamientos, rogándole que vaya á París á revelar á la Voisin su muerte y la existencia de un tesoro del que el abad podrá participar.

Griffard marcha á París, pero es á ofrecer sus servicios al jefe de la policía Reynie. Los dos se ponen de acuerdo y las pesquisas comienzan.

El abad visita á la Voisin, que está muy atareada atendiendo á sus numerosos clientes. Los espectadores presencian una «misa negra» presidida por la Voisin, y á la que asisten muchos personajes, incluso Madame de Montespan.

En Versalles hay una fiesta espléndida y típica. Una invitada, Mademoiselle de Fontange, se pone enferma después de tomar un vaso de leche helada. El rey interroga á Mademoiselle d'Ormoize, y ésta se turba. Griffard sabe lo que ocurre y conoce los celos de las dos muje-

## CALENDARIO DE BALEARES PARA 1908

PRECIO: 0'10 PESETAS.—GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR

De venta en casa de los editores Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en sus sucursales de Inca y Manacor.

res; luego hace comprender á la Montespan que posee su secreto. La dama se irrita y anuncia á Griffard que no saldrá vivo de allí. El, para salvar su vida fingió el robo de un cubierto, y se deja detener.

Reynie le pone en libertad; pero Mademoiselle d'Ormoize ha sido detenida, pues hay muchas presunciones contra ella. Griffard pone las cosas en su punto; Mademoiselle d'Ormoize es inocente; ha existido una tentativa criminal, pero iba dirigida contra el rey, y la autora era la Montespan. Este nombre impreso á todos los que oyen. Si eso se descubriese, el escándalo sería enorme. Existe una acusada, y conviene descargarse sobre ella el delito. Griffard entonces opone la «verdad» á la «razón de Estado».

Sin embargo, el rey se entera, casa á Mlle. d'Ormoize, y repudia á la Montespan. Griffard será recompensado, y callará.

La obra toda es pintoresca, emocionante, bien conducida, y ha sido puesta en escena con gran lujo, por la empresa de la Porte Saint-Martin.

Con motivo de la festividad de hoy y á fin de que nuestros operarios no hayan tenido que trabajar toda la noche de ayer, la Nochebuena, no consta el presente número más que de dos páginas.

En el Gobierno militar se nos facilitó ayer la siguiente orden de la plaza:

«El Excmo. Ministro de la Guerra en telegrama de ayer dijo al Capitán general de estas islas lo que sigue:

Con motivo santo Reina doña Victoria S. M. ha firmado Decreto concediendo indulto total del correctivo de arresto militar que se hallan sufriendo los individuos del Ejército por consecuencias de faltas graves ó leves aún cuando el castigo haya sido impuesto gubernativa ó disciplinariamente. Lo comunico á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.

Lo que publica en la orden de hoy á fin de que los primeros jefes de los cuerpos de esta guarnición ordenen desde luego sean puestos en libertad los corregidos por falta leve ó grave y remitan directamente á la Capitania general los expedientes de estos últimos.»

El señor Alcalde ha publicado el siguiente edicto:

«Debiendo de formarse los padrones de los Impuestos sobre «Carruajes de lujo», «Automóviles» y «Casinos y Círculos de recreo» cedidos al Ayuntamiento en compensación de la desgravación de vinos, se avisa á los contribuyentes por dichos Impuestos que pueden presentar por duplicado arregladamente á lo prevenido en las disposiciones vigentes, la oportuna declaración de alta en las oficinas de los expresados Impuestos sita en esta capital y calle de Berga número 4 hasta el día 10 del mes de Enero de 1908, pues desde dicho día hasta el 20 se procederá á la investigación de los mismos para completar el padrón de los impuestos.»

A fin de evitar perjuicios á quienes pueda interesar, creemos conveniente recordar que las redenciones á metálico del servicio militar activo, se recibirán en las oficinas del Banco de España hasta las tres de la tarde del día 31 del actual.

Ayer desde el Muelle á Santa Eulalia pasando por el Borne y calle de San Nicolás se extravió un afilerador.

La persona que lo tenga en su poder puede pasar por esta redacción y se le designará á su dueño, quien gratificará el hallazgo.

Con motivo de la festividad de hoy el comandante del cañonero *Nueva España* señor Montero ha dispuesto se sirva á la marinería del citado buque un rancho extraordinario.

Tenemos noticia de que se halla vacante la plaza de Guarda-almacén de la Cooperativa Militar y civil, y que será conferida al aspirante que presente mas garantías de aptitud y probidad.

Se inter... la presentación en la Comandancia de Marina del inscripto de Mazarrón Francisco Lorente Saenz.

El señor Comandante de Marina de esta provincia recibió ayer el siguiente telegrama del comandante de Vinaroz.

«Habiendo desaparecido el patron de la embarcación *Rey Pacifico* Juan Bautista Bas Cancellor, de 74 años de edad, alto, delgado, barba en pun-

ta blanca, bigote y pelo blanco, vestido pantalón pana negra, chaqueta negra, ruego si apareciese cadáver me lo manifeste.»

El domingo último se celebró en el dispensario de la Cruz Roja de Santa Catalina, la elección para renovar la Junta de gobierno de la Comisión de dicho arrabal:

Segun noticias la lucha fué empeñada, quedando elegidos los señores siguientes:

Vice-Presidente.—Don Pedro Canet.

Secretario Contador don José Berrocal.

Depositario.—Don Matías García. Vocales.—Don Jerónimo Llull y don Miguel Tous.

Acto seguido se reunieron los elegidos y acordaron la reelección del presidente.

El señor Alcalde ha encargado el sermón de la fiesta conmemorativa de la Conquista de Mallorca por don Jaime I que se celebrará el martes próximo en la Catedral Basílica, al elocuente orador sagrado Fr. Gregorio de Beyre, Capuchino.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de esta Capital de haber sorprendido en un cafetín del Coll d' en Rebasa á una partida individuos que al parecer jugaban á los prohibidos, ocupándoles 6'65 pesetas.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto y dinero ocupado han sido denunciados á la autoridad competente.

La de La Puebla, da cuenta de haber puesto á disposición del señor Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de la sustracción de 25 pesetas de la casa Ca'n Rosell de dicha villa.

Han sido significados para los destinos que se expresa los siguientes individuos:

Dirección general de Correos.—Sección de Telégrafos.—Palma, Celador de segunda, con 850 pesetas, Sargento licenciado, Ramón Rabona Torrandell.

Diputación provincial de Palma.—Casa de Misericordia, Celador, con 760 pesetas, Sargento licenciado, Gaspar Pons Vicens.

Ayuntamiento de Sóller, Guardia municipal, con 884 pesetas, Cabo, Diego Pinteño del Pino.

Un joven que ayer transitaba por la calle de Cererols, resbaló, dislocándose el tobillo derecho.

Recogida por unos transeúntes fué acompañado á la casa de socorro, donde fué curado.

## Del Ejército

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas anuales correspondientes á los diez años de efectividad al capitán don Francisco Lopez Pinto Sevilla de reemplazo en Baleares.

—Ha sido nombrado para desempeñar el cargo de vocal de la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia el médico segundo del cuerpo de Sanidad Militar don Nemesio Diaz Mena.

—Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de la benemérita á los soldados Nicolás Ibarra Hieris del regimiento de Menorca, Antonio Fernández Ibañez, Dámaso Toledo Lomas del regimiento de Mahón y Andrés Maimó Barceló de la compañía de ingenieros de Mallorca.

—Ha sido destinado á la estación radio-telegráfica de Melilla, el sargento de esta comandancia, Bartolomé Corales Pascual.

## Intento de suicidio

Nos escriben de La

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR
1.ª SECCION—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
2.ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del
Bachillerato y ejercicios para el grado.
3.ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.
Se admiten internos OBISPO, 13

Servicios para mesa y cocina

Vajillas.—Platos.—Cristalería.—Copas.—Vasos.—Vinagreras.—Juegos-café.—
Ollas y cacerolas

Quincallería.—EL AGUILA.—Brossa, 30

Se ejecutó la Danzazione di Faust que tantos aplausos le ha valido durante la temporada, pero donde demostró ser un apasionado estudioso de música clásica, fué en las dos romanzas que cantó después del segundo acto: Il re degli Alti de Schubert y Non piu andrai de la opera La mozze di Figaro de Mozart, que dijo de un modo inimitable.

La Nochebuena

Con la solemnidad de todos los años se ha celebrado esta pasada noche en las iglesias parroquiales y templos de esta ciudad la misa de Nochebuena.

En la Catedral a las diez de la noche se cantaron solemnes maitines y a las doce se celebró la misa, en la que la Capilla de la Catedral cantó los motetes de Victoria Sancta et immaculata virginitas y Quam vidistis pastores, de Victoria.

De las islas

El ltmo. Sr. Obispo de Menorca ha conferido las siguientes órdenes: Presbitero.—El Rdo. Sr. D. Bartolomé Mestres Hernández, Diácono, natural de Mahón, residente en San Luis.

Diácono.—El Rdo. Sr. D. Andrés Beneyán Mequida, Subdiácono, natural de Ciudadela.

Tonsura y Ordenes menores.—Los jóvenes don Pedro Riera Baquer y don Guillermo Llabrés Pons, natural de Ciudadela.

Se encuentra otra vez entre nosotros el jefe de los monárquicos don Juan Orfila y Pons, después de haber permanecido algún tiempo en Barcelona con objeto de restablecer su quebrantada salud.

La casa del señor Orfila se ha visto visitada por las muchas personas que estimando en lo que vale al querido y respetado amigo, se interesan vivamente por su salud.

En «El Eco de Ciudadela» leemos que ha recibido los Sacramentos del Bautismo y Comunión en la iglesia de San Cristóbal la jovencita de doce años Juana María Elvira Teresa.

El acto ha resultado imponente, como no podía menos de suceder dadas las circunstancias especiales en que se realizaba.

En el correo próximo serán enviadas al lmo. señor Arzobispo de Tarragona las seiscientos pesetas, producto líquido del sorteo efectuado a favor de los damnificados por las inundaciones de Cataluña.

Ha sido denunciado a este Juzgado de Instrucción un individuo de sobre unos 35 años, acusado de cometer actos inmorales con una niña de tres años y medio.

Se han verificado en el vapor «Memorquin» las pruebas del aparato de desinfección sistema «Clayton» con destino al Lazareto sucio de este puerto.

Felanix

El precio del almendro ha mejorado un poco. Hoy se paga, en este mercado, a 85 pesetas los 42 kilogramos.

Anteayer murió repentinamente don María Serra, persona conocida por tener abierto al público, desde hace muchos años, el concurrido café llamado «Can Colom».

Acompañamos a su familia en el dolor

causado por tan sensible como inesperada muerte. 21 Diciembre.

Selva

Por iniciativa de nuestro celoso Párroco don Juan Verd, se han llevado a cabo importantes reformas en el órgano de esta iglesia parroquial, con las cuales se dice, resultará uno de los mejores instrumentos de su clase en Mallorca.

Los trabajos de renovación verificados han estado a cargo de los inteligentes y conocidos maestros organistas Munar y Cardell secundados desinteresadamente por los dos sacerdotes de esta parroquia los profesores de música señores Albertí y Sastre.

Pecaríamos de ingratos, si no hicieramos constar en estas columnas el vivo agradecimiento que sentimos para con don Antonio Albertí Pbro. quien, con un desprendimiento nada común, ha contribuido con respetable cantidad, en unión del señor Rector, a sufragar los importantes gastos ocasionados en la referida reparación.

Felicitemos igualmente a nuestro buen amigo señor Verd, Párroco de esta iglesia, quien no perdona gasto ni sacrificio alguno para renovarla y embellecerla.

Por acuerdo de nuestro Ayuntamiento se procede con la mayor actividad a la nivelación de los dos caminos llamados vulgarmente Creu de Son Priam y Camí d'es Cirés, con cuyos trabajos resultará suave y dulce la pendiente de aquellas dos importantes vías.

Altamente fructífero en reformas ha sido para Selva el año que va a finalizar por cuyo motivo felicitamos una vez más a la Corporación municipal, y señaladamente al Alcalde señor Solivellas.

Tocaa ya a su término las obras de construcción de un nuevo local para la escuela pública de niños de Selva.

Otro día hablaré de ello con la detención que se merece.—C. 23 Diciembre de 1907.

Nueva alcantarilla

En su día dimos cuenta del proyecto formado por el Arquitecto Municipal para la construcción de una nueva alcantarilla desde la mitad del paseo del Borne hasta el muelle.

Ayer a las doce se efectuó en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la subasta para la realización de dicho proyecto.

El tipo de la subasta era de 44.366 pesetas. Se presentaron catorce postores siendo adjudicada la subasta al mejor postor, que resultó don Juan Garau y Sastre por la cantidad de 31.449 pesetas ó sean 12.917 pesetas menos que el tipo señalado.

La Escuela de Comercio

Nuestros lectores habrán leído el telegrama que dirigió anteayer el Director de la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad don Julio Pérez Méndez de Losada al Mayor domo mayor de Palacio adhiriéndose al jubilo por la fiesta onomástica de Su Majestad la Reina en vista de la sistemática preferencia de la Escuela de Comercio en los actos oficiales.

Ello fué objeto de muchos comentarios, y movidos por la curiosidad y al mismo tiempo en el deber de satisfacer la del lector, fuimos a visitar anoche al señor Méndez de Losada para conocer los antecedentes del asunto si los hubiera.

El Director de la Escuela de Comercio, deferentísimo a nuestras preguntas, nos manifestó que había obrado con dicha resolución (pues no fué acuerdo de Claustro) en defensa de los derechos del centro oficial que dirige, pues entendió que era su deber puesto que por dos veces consecutivas se había dejado de invitar a la Escuela en las recepciones oficiales de la Capitanía general, lo que atribuía seguramente a olvido, puesto que la existencia oficial de la Escuela consta a las autoridades militares, desde el momento en que fueron invitadas al acto de la inauguración y enviaron como delegado a un señor Coronel de Administración militar.

A olvido y no a otra cosa lo atribuye el señor Pérez Méndez, toda vez que no recuerda que la Escuela que dirige haya dado motivo alguno a disgusto ó a la existencia de reservas con la autoridad militar desde su creación, pues en el acto inaugural fué tratado el delegado militar con todos los miramientos, deferencias y respetos que se hubieran tributado a la autoridad a quien representaba.

Y a la Escuela de Comercio correspondía, nos añadió, el ser invitada a las recepciones como entidad oficial que es, y con puesto inmediato al Instituto general y técnico, después de este por ser más antiguo en la localidad.

No atribuye el olvido al Capitán general, que no interviene en las invitaciones, sino que cree puede haber tenido origen en el Estado Ma-

yor, donde se extienden y se lleva el registro de las entidades oficiales.

Ninguna importancia le doy al asunto bajo el punto de vista personal, terminé diciéndonos, sino únicamente he hecho, repito, lo que entendi deber mío hacer en defensa de los derechos de la Escuela, que represento en todo momento, y lo cual repetiré con mayor significación, de repetirse el motivo en sucesivas recepciones. Esto es lo que nos manifestó el señor Pérez Méndez de Losada.

De Sociedad

Estos días ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña Antonia Bisquerra hija de nuestro estimado amigo don José, Comisario de Guerra para el distinguido joven comerciante don Miguel Cerdá.

Se encuentra en Palma de regreso de Valencia, en donde asistió a la Semana Social, el director de nuestro colega La Gaceta de Mallorca, don Andrés Pont.

En el vapor correo Belver llegaron ayer mañana de Barcelona, el industrial señor Bonet y su hijo Manuel, don José Mir, don Mariano Amigó, don Ramón Monedero, don Antonio Clar, don Andrés Mezquida, don Pedro Hidalgo y señora, don Antonio Bestard y señora y don Jorge Florit.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro buen amigo el inteligente agricultor don Pedro Gill.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

En el vapor Balear salieron ayer tarde para Barcelona don Francisco Povada, don Salvador Panués, don Juan Morell, don Miguel Terrasa, don Rafael Pons, don Vicente Aran, don Francisco Llorens, don Ramón Busande, don Matías Tomás y don Miguel Amengual y señora.

Con objeto de pasar las fiestas de Navidad con su señora abuela, llegó ayer mañana don Manuel Maura, hijo de don Francisco.

TEATROS

Principal

Anoche, se estrenó El tenorio modernista, de Pablo Parellada. Es una crítica, con bastante gracejo, del estilo ultramodernista, de los días glaucos, de las horas grises, el Tenorio vestido con este ropaje literario.

Tiene alguna monotonía, hija de lo recargado de la frase, siempre en tono glauco, sin ningún oasis que permita descansar la atención.

Así y todo, la parodia causó extraordinaria hilaridad en el público. El Don Juan, es un sportman, amante de la frase modernista, de un modernismo ultra-rabioso; los muertos no han caído al golpe de su espada, son aplastados por su automóvil; nada de saltar muros para el rapto de doña Inés, la altura la salva un dirigible, y hasta la tumba de doña Inés, en la apoteosis, se convierte en aparato automóvil.

El público aplaudió y celebró algunas frases que están colocadas admirablemente para el efecto cómico. Antes del estreno se rifaron un pavo, una pava, un mazapán, turrones, dulces y dos botellas de vino.

No habiendo ningún muchacho entre el público que quisiera subir a sacar la bola, se brindó voluntariamente la señorita Bremón, a quien los concurrentes agradecieron, con aplausos, su galantería.

Asistencia Palmesana

La sesión celebrada anoche en dicho teatro estuvo bastante animada. Se representó la zarzuela Dolorettes, la cual obtuvo una acertada interpretación por parte de las señoritas Vizcaino y Cortés y los señores Navasquillo, Serra y Bonnin.

Para hoy se anuncia i cinco sesiones, repitiéndose la Dolorettes y poniendo también en escena La canañonera, La borrica, San Juan de Luz y El puño de rosas.

Mercado de Inca

Almendro, de 8500 a 0000 pesetas los 4232 Kg. (quintal). Trigo, de 17 00 a 0000 pesetas los 7434 litros (cuartera). Candeal, de 17 00 a 0000 id. Cebada del país, de 10 75 a 0000 id. Id. forastera, de 10 00 a 0000 id. Avena del país, de 9 00 a 0000 id. Id. forastera, de 8 00 a 0000 id. Habas para cocer, de 19 00 a 0000 id. Id. ordinarias, de 16 50 a 0000 id. Id. para ganados, de 16 00 a 0000 id. Maíz, de 12 00 a 0000 id. Garbanzos, de 20 00 a 0000 id. Frijoles, de 30 00 a 0000 id. Habichuelas (confitas), de 50 00 a 0000 id. Id. blancas, de 30 00 a 0000 id. Cerdos cebados arriba, de 12 00 a 0000 idem. Higos pasos, de 8 00 a 00 id. los 4232 Kg 00 00 (quintal). Azúcar, 275 a 00 onza.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó a las siete de la mañana, el vapor correo Belver, conduciendo 41 pasajeros, la correspondencia y carga.

A las seis y media salió para la ciudad condal, el vapor correo Balear, llevándose la valija, carga y pasaje. Despachados: Para Valencia con carga general, el polacra goleta Lareño. Hoy saldrá para Alicante el vapor correo Lulo.

El tiempo

Palma.—Cuando amaneció soplabla la ventolina al terral, el cielo y horizonte

con cirrus, la mar llana y bajo su nivel. Continué la ventolina dicha hasta las diez que roló al S. por el E. y fué refrescando un poco; al ser medio día ribazaba la mar.

A poco de haber principiado la tarde se quedó calma, a las tres entabló la ventolina al NO. y fué soplando de este modo y al punto indicado hasta el ocaso, a cuya hora estaba sin nubes el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar y bajo su nivel.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquí: Alcudia.—Viento S. E. flojo, mar calma, cielo claro.

Sóller.—Ventolina S. O. mar bonanza, llana, cielo claro. Bajol.—Ventolina SE., mar llana, cielo acalajado. Ibiza.—Viento N. E. muy flojo, cielo acalajado, mar llana.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Todas las personas delicadas y de buen gusto que deseen un menú variado de almuerzo y comida para cada día del año, bien sea de la cocina española ó francesa, deben proveerse de la Agenda Culinaria para 1908, que ha publicado la Casa editorial de Bailly-Baillière é Hijos.

En ella se encuentra sin fatiga en un momento dado el medio de improvisar una comida, pues contiene infinidad de recetas muy fáciles y prácticas, capaces de responder al estómago y gusto más delicados, guardando la más perfecta relación con el tiempo ó estación y la mayor elegancia. Además contiene cuantas indicaciones se deseen, sobre postres, manjares, legumbres, etc.; una Agenda en blanco para notar las compras hechas en el día y el dinero recibido; todo acompañado del calendario.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Concepción Reina. Empezian en las tres iglesias siguientes dedicadas al Nacimiento del Niño Jesús: En las Teresas: Exposición a las ocho, seguidamente Oficio, a las diez Misa mayor; a las once meditación durante tres misas; por la tarde a las cinco y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En el Hospital: Exposición a las diez y media, acto seguido Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco actos de coro, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición a las cuatro de la tarde, acto continuo se cantarán Vísperas y Completas, a las cinco y tres cuartos, rezo de la Sagrada Corona, con el cual todos los Terciarios pueden ganar indulgencia plenaria, a las seis y cuarto meditación con canto de villancicos en los intermedios, estación y reserva de S. D. M.

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral.

En las Capuchinas, fiesta del Nacimiento: Exposición a las ocho, acto continuo Oficio cantado por la R. Comunidad, a las nueve y tres cuartos Misa mayor solemne con música; por la tarde a las cuatro y media Vísperas cantadas con música, villancicos, sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino y reserva de S. D. M.

En San Felipe Neri, por la tarde a las cinco y media Rosario y solemne ejercicio de la Sagrada Infancia de Nuestro Señor Jesucristo, con exposición del Santísimo y cántico de villancicos en los intermedios.

En Montesión principio del Octavario del Niño Jesús: Por la tarde a las seis Rosario, meditación y adoración del Divino Niño con música y villancicos. En la misma forma y a igual hora seguirá en los días consecutivos.

A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Hospital.

Para mañana Jubileo de Concepción Reina. Continúan en las tres iglesias siguientes: En las Teresas: Exposición a las ocho, a las diez Misa mayor, a las once meditación durante dos misas; por la tarde, a las cinco y media, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En el Hospital: Exposición a las siete y media, seguidamente Oficio matinal, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino, por la tarde a las cinco iguales ejercicios que el día anterior y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición a las siete, a las diez se cantará Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Pablo Puigserver, T. O. F.; por la tarde todo como el día anterior.

En la Catedral-Basílica, fiesta en honor de San Esteban proto-mártir: A las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don José Miralles, canónigo Archivero.

En San Antonio de Padua: A las diez Oficio solemne, con sermón, cántico de la Sibila y después se enseñará el Beben.

Visita a la Casa de María ANtra. Sra. de la Paz en San Jaime.

Santorol Hoy.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. B. P. en San Agustín. Mañana.—San Esteban, protomartir y san Teodoro confesor. B. P. en el Carmen.

TURRONES DE JIJONA A 750 pesetas libra Colmado LA PROVIDENCIA

PUERTAS DE ACERO ONDULADAS CONSTRUCTORES AGUSTI, MARCET Y CARENELL O BARCELONA Para su venta: Cerrajería de BOSCH, Olmos, 148, Palma.

TELEGRAMAS

DETALLES DE LA LOTERÍA

Decimos del primero y segundo premios.—Cómo fueron adquiridos. Madrid 24 a las 12.—Participan de Valladolid que un viajante de la fábrica de licores de Málaga trajo un décimo del número que obtuvo el premio mayor entregándolo al licorista don Lino Bernal, quien dió varias participaciones.

Otro décimo del segundo premio lo adquirió en Madrid un cantinero en un viaje que hizo a esta Corte, cuyo número también repartió. Dos décimos del premio segundo repartidos entre pobres.

Madrid 24 a las 12.—Según noticias recibidas de Cuenca, dos décimos del billete favorecido con el premio segundo fueron adquiridos en Madrid por dos empleados de la Resinera, haciendo numerosas reparticiones entre familias pobres.

El señor Maura no fué a Palacio.—Vacaciones de empleados Madrid 24 a las 13'45.—El señor Maura no estuvo esta mañana en Palacio, no habiendo salido de su domicilio.

En las oficinas del ministerio de Estado se ha anticipado la salida de los empleados, con motivo de las vacaciones de Navidad.

Conferencia con el señor La Cierva relativa a la venta y recogida de armas Madrid 24 a las 14'25.—Una comisión numerosa del Círculo Mercantil y de la Cámara de Comercio estuvieron en el ministerio de la Gobernación para visitar al señor La Cierva.

Recibida por el ministro dicha comisión, trataron de la reciente disposición relativa a la recogida y venta pública de armas y de los graves perjuicios que se irrogan a dicha industria.

Las cuentas del Congreso.—Nota oficial.—No hay sesión secreta Madrid 24 a las 18'35.—La Comisión de gobierno interior del Congreso se ha reunido facilitando después una nota oficial, manifestando los vocales de dicha Comisión que las cuentas de la Cámara se publicarán en el Diario de Sesiones, estando al alcance de todos los españoles.

Dice el presidente de la Comisión que si algún diputado quisiera tratar este asunto se haría en sesión pública, nunca en sesión secreta, como se había dicho que se trataría a instancias del señor Soriano.

NOTICIAS SUELTAS FALLECIMIENTO DEL EXDIRECTOR DEL OBSERVATORIO MEUDON. Madrid 23 a las 22'15.—Dicen de París que ha fallecido en dicha ciudad M. Jansen exdirector del Observatorio Meudon.

Dicha muerte ha sido generalmente sentida entre los hombres de ciencia.

Hundimiento.—Cinco muertos Madrid 24 a las 12.—Comunican de París que se ha hundido bajo la acción del aire comprimido la campana utilizada en los trabajos del metropolitano, sepultando a muchos obreros.

Han sido extraídos cinco cadáveres, continuando los trabajos de salvamento. Las víctimas son numerosas.

El estado de doña Costanza Gamazo Madrid 24 a las 13'45.—El estado de doña Costanza Gamazo, esposa del señor Maura, es hasta el presente completamente satisfactorio, no habiéndose presentado complicación alguna a la operación que le practicó el doctor Albarrán.

Se confía en un pronto restablecimiento de la paciente. Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

Visita al soldado herido por la bomba.—Esperanzas. Barcelona 24 a las 19'45.—El Capitán general interino ha visitado al soldado del batallón de Cazadores de Barcelona herido en la explosión de la bomba colocada ayer en una escalera de la calle del Hospital.

Los médicos le han operado esta mañana y confían que se salvará. Instruye las diligencias previas el comandante don Valeriano Raso. El estado de los heridos.—Diligencias judiciales. Barcelona 24 a las 19'50.—He

visitado a las personas que resultaron heridas ayer con motivo de la explosión de las bombas. Todas ellas se hallan mejorando. Se ha encargado de instruir las causas correspondientes el juez especial señor Ibañez. Se practican activas diligencias para descubrir a los autores. Corresponsal

ESPECTACULOS

Principal Función para hoy a las tres y media.—El Genio Alegre. A las ocho y media.—La Doncella de mi Mujer y Los Pantalones.

Litico Función para hoy a las cuatro y media.—Los Sobrinos del Capitán Grant. A las ocho y media.—Gigantes y Cabezudos, El Pollo Tejada y El Hijo de Budha.

La Protectora Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa. Asistencia Palmesana Función para hoy a las cuatro.—El Puño de Rosas.

A las cinco.—Dolorettes. A las seis y media.—San Juan de Luz. A las siete y tres cuartos.—La Catimona. A las nueve.—La Borrica.

Círculo de Obreros Católicos Función para hoy a las ocho y cuatro.—Perecuto, Mañana de Sol y Cura de Moro. Teatro Nuevo (antes Rincón) Todos los días funciones por secciones desde las seis y media en adelante por la troupe lírica Cav. Perellano.—Días festivos desde las tres y media.

Cinematógrafo Truyols Función todos los días desde las 6 a las 9 con escogido programa y estrenos diarios.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia Habiéndose presentado los mutuarios J. M., M. V., J. V., A. B., J. O., J. C., M. B., C. C. y T. F.; a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 46.133, 44.857, 74.414, 3.436, 30.552, 39.651, 10.835, 37.618 y 83.286, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoralos sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes. Palma 21 de Diciembre de 1907.—El Vocal de Turno, Antonio Bosch, Pbrs.

Cambio Mallorquín La Junta de Gobierno de esta Compañía, convoca a la General para la sesión extraordinaria que tendrá lugar el día 4 de Enero próximo, a las cinco y media de la tarde, en el local del extinguido Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, Plaza de Santa Eulalia, núm. 11, para someter a su aprobación todo lo obrado por la Junta de Gobierno y Comisión Delegada, desde la última sesión de dicha Junta General, así como un proyecto de convenio con el «Crédito Balear» a cuyo tenor este se hará cargo del remanente activo del «Cambio Mallorquín» y obligará a cubrir el pasivo resultante de los libros de esta última Compañía de conformidad con las bases de dicho proyecto, y finalmente para tomar los demás acuerdos que deriven o sean consecuencia de los asuntos expresados ó requieran estos para su ejecución.

El referido proyecto de convenio obra en poder del Director Gerente interino Don Francisco Moner, a disposición de los señores accionistas para que puedan enterarse del mismo desde hoy hasta la celebración de la Junta, de 10 a 12 de los días laborables, en las oficinas del «Crédito Balear».

Los señores accionistas con derecho a concurrir a la reunión podrán recoger sus papeletas necesarias al efecto, hasta el día 3 del expresado mes de Enero, a una de la tarde, en las mentadas oficinas.

Palma 23 de Diciembre de 1907.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Antonio Valentí.

OCASION Por no poderla atender su dueño se desea vender una tienda Salsichera, que dá seguros resultados, situada en el punto más céntrico de la capital. Informarán: San Miguel, 22.

COLOCACION

Hay un joven que tiene unas cuantas horas desocupadas y desearia emplearlas llevando los libros de contabilidad en alguna casa ó escribiendo pliegos judiciales. Informarán en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

ENSAIMADAS para la EXPORTACION

Especialidad en ensaimadas rellenas y mantecadas. SUCURSAL CA'S DONAT

Finisimas peladillas de Alcoy Colmado LA PROVIDENCIA

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

OBRA NUEVA

EL ALMENDRO Y SU CULTIVO EN EL MEDIO DE ESPAÑA E ISLAS BALEARES POR FELANIX

DON PEDRO ESTELRICH Esta obra ilustrada con sesenta fotografías se vende al precio de 5 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner